

令和3年第6回東浦町教育委員会定例会会議録

開催日 令和3年6月22日(火)  
場所 東浦町役場 第1会議室

出席者の氏名

教育長	恒川 渉	職務代理者	野田 雅代
委員	杉浦 政代	委員	水野 善久
委員	浅田 謙司		

出席職員の氏名

教育部長	学校教育課長	生涯学習課長	図書館長
スポーツ課長	学校給食センター所長	学校教育課統括課長補佐兼指導主事	学校教育課庶務係長
学校教育課主査			

傍聴者 0名

会議

開会 午前9時30分

あいさつ

(教育長)

延長となった緊急事態宣言も昨日解除となり、愛知県はまん延防止等重点措置へ移行しましたが、幸い東浦町は対象地域から外れました。解除となった昨日から、各校ではプール授業が始まっております。卯ノ里小学校は知多市の、石浜西小学校は東浦町のコパンを使って、それぞれ初めて民間委託によるプール授業を実施しました。子どもたちからは「楽しかった」、「屋内プールなので寒くなかった」と好評だったようです。今はプール用のマスクがあり、指導者が着用していました。また、学校のプールでは藤江小学校、北部中学校がプール授業を開始しました。

本日東浦中学校が修学旅行に出発しました。残念だったのは、欠席者が多かったことです。現在3年生には全く登校できていない生徒が10名ほどいます。学校との接点がない家庭もあり、元気にしているのか心配です。

先日開催した北部中学校の生徒指導推進連絡協議会では、マスク生活になってから、子どもたちが挨拶をしなくなったという話

がありました。区長をはじめ地域の方々は、コロナで学校を訪れる機会が少なく、子どもたちと話すきっかけもなくなってしまい、地域で見かけた際に挨拶しても返ってこないと残念がっていました。マスクで声に出せなければ、会釈だけでも返してほしいと学校から伝えていただくようお願いしました。

前回議案として審議いただきました図書館に指定管理者制度を導入できるようにするための条例改正につきましては、文教厚生委員会では3対2で可決されましたので、本会議で承認していただけるとありがたいなと思います。

( 教 育 長 ) 出席者5名を確認し、会議の成立を確認します。

議事に入る前に、日程第7 報告第17号「区域外就学許可者及び指定学校変更許可者について」を、個人情報保護のため非公開とすることにしたいと考えますがご異議ございませんか。

《全員異議なし》

( 教 育 長 ) それでは日程第7については非公開とします。

## 日程第1 令和3年第5回定例会会議録承認

### 日程第2 議案第27号 東浦町学校給食センター運営委員会委員の選任について

( 教 育 長 ) 議案第27号の説明を求めます。

(学校給食センター所長) 議案第27号「東浦町学校給食センター運営委員会委員の選任について」を説明。

( 教 育 長 ) 質疑を求めます。

( 杉 浦 委 員 ) 公募委員は毎年募集するのですか。

( 事 務 局 ) 毎年募集します。

( 杉 浦 委 員 ) 応募はどのくらいあるのですか。

( 事 務 局 ) 昨年は2名でしたが、例年は1名のみです。

( 水 野 委 員 ) 応募すれば必ず委員になれるのですか。

( 事 務 局 ) 書類審査はありますが、定数はありません。

( 事 務 局 ) トータルの委員数に対しての割合で制限はあります。

( 水 野 委 員 ) 仮に食中毒が発生した場合などはこの委員会が臨時で招集されるのですか。

( 事 務 局 ) 運営方針を決定する機関ですので、そういった場合での招集はありません。

( 教 育 長 ) 他に質疑を求めます。

《質疑なし》

( 教 育 長 ) 質疑がございませんので、議案第 27 号について採決します。  
異議のある委員の発言を求めます。

《全員異議なし》

( 教 育 長 ) 議案第 27 号「東浦町学校給食センター運営委員会委員の選任  
について」は原案のとおり承認いたします。

### 日程第3 教育長報告（令和3年5・6月）

【日 付】	【報 告 内 容】
5月26日(水)	幹部会
5月28日(金)	学校訪問(卯ノ里小学校)
6月1日(火)	町制施行記念式典
( 教 育 長 )	勤労福祉会館にて各種表彰式を行いました。一般表彰では水野委員が表彰を受けられました。密にならないよう、二部制で行いました。
6月2日(水)	一般質問検討会
6月4日(金)	学校訪問(西部中学校)
6月8日(火)	本会議 全員協議会
6月10日(木)	本会議(一般質問)
6月11日(金)	本会議(一般質問)
6月14日(月)	本会議
6月15日(火)	学校訪問(緒川小学校)
( 教 育 長 )	緒川小学校は、児童数のわりに不登校児童が少ないです。その要因を検証する必要があると思います。
6月16日(水)	生徒指導推進連絡協議会(北部中学校)
( 教 育 長 )	北部中学校は、生徒がマリーゴールドとセンニチコウを育て、地域の方にプレゼントするというボランティアを行っています。
6月17日(木)	文教厚生委員会
6月18日(金)	学校経営会議 図書館協議会
( 教 育 長 )	学校経営会議では、緊急事態宣言解除からまん延防止等重点措置への移行を踏まえた学校での対応についてお話をしていた

できました。

図書館協議会では、昨年度と今年度の事業についてお話しさせていただき、委員には新しくなったブラウジングコーナーと視聴覚コーナーをご覧いただきました。また、愛称は「ゆめらびコーナー」に決定しました。

6月19日(土) (教育長)	東浦町小学生国内研修事業・研修会 各小学校から1名以上選出し、21名の児童が広島、神戸へ行く予定です。
6月21日(月) (教育長)	産業まつり推進協議会 本協議会は2回目となります。1回目の会議では文化センターがワクチン接種で使用できないため今年の産業まつりについては難しいのではないかという意見でした。この度の会議でも代替りの会場はなく、産業まつりは実施できないという結論になりましたが、形を変えて何かできないかということで模索しています。
6月22日(火)	第6回教育委員会定例会 教務主任会議
(野田委員)	小学生の国内研修はいつ実施されるのですか。
(事務局)	7月29・30日です。
(水野委員)	産業まつり推進協議会は第3回が予定されているのですか。
(事務局)	次回という話はありませんでしたが、産業まつりの代わりに、趣旨に合ったイベント等を実施する団体へ、それぞれの所管課から補助をすることができないか、ということになりました。
(杉浦委員)	次回6月議会についてご報告いただきますが、図書館の指定管理者制度に係る条例改正について先立ってお伺いします。教育長のあいさつの中で、委員会で3対2であったということでしたが、反対意見とはどのようなものでしたか。
(事務局)	図書館協議会でも同じような意見が出たのですが、これまで直営で運営してきて、住民から十分満足していただいているところに、指定管理者制度導入によってそのサービスが維持されるかどうか心配であるという意見でした。指定管理者制度を導入したとしても、直営での良いところは残す仕様にし、電子書籍や司書・図書館に精通した人材の確保など、直営では難しい課題を解決するためには指定管理者制度導入も一つの手段です。

#### 日程第4 教育委員報告 学校訪問（卯ノ里小学校）

（野田委員） 卯ノ里小学校はオープンスクールですので、教室と廊下の仕切りがなく、さらに整理整頓されているためとても広く感じました。子どもたちは怪我なく過ごせるのではないかと感じました。また、初めてオープンスクールでエアコンを使用する場合の教室の可動式仕切りを拝見しました。

卯ノ里小学校は若い先生が多く、学校に行く機会が減っている影響か、知っている先生が校長先生くらいでした。若い先生は、はつらつとしたというよりは落ち着いた授業運営をされていましたが、その中にも情熱を感じることができる指導でした。

今年度から先行してコミュニティスクールを実施しているということで、コロナ禍で制限がある中ですが、西部中学校と作品交流をしていました。

卯ノ里小学校は基本的に1学年2クラスですが、4年生だけは40人に近い人数が1クラスのみです。密を避けるために大きな教室に移動し、教室いっぱいに広がって授業を行っていました。

学校訪問の醍醐味は分科会であると思います。昨年度はコロナ禍で実施されなかったのですが、今年度は縮小して実施されました。授業を行った先生方が前傾姿勢で指導主事にアドバイスを求める姿、その先生方に少しでも多く吸収して欲しいという思いで指導する指導主事の姿を見ることができ、嬉しく感じました。

#### 教育委員報告 学校訪問（緒川小学校・西部中学校）

（浅田委員） 6月4日に西部中学校、6月15日に緒川小学校に参りました。西部中学校は大変落ち着いた学校で、学習規律がきちりとしており、見ていて安心できる授業というのが第一印象でした。

特設授業は国語で、タブレットを使用して、発言することなく生徒の意見集約を行い、それを教師や他の生徒と共有してさらに考えを深めていました。中学生はなかなか発言をしにくい年頃ですが、タブレットを使用することで、タイムリーにかつ学習の目標に迫るような生徒の意見を使って授業を組み立てていました。とても良い授業を見せていただきました。

緒川小学校は大規模校ですが、人数のわりに落ち着いた学校でした。オープンスクール44周年ということで、歴史のある個性化教育を実践されています。

一番感じたことは、先生方が子どもたちに目が向いているということです。発達障害をもっている子が飛び出していったとしても、手の空いた先生がすぐにさりげなくケアしていました。本音

を聞ける先生と話す、「先生が皆同じ方向を向いている。だから大変だけれども、楽しい。」とおっしゃっていました。

朝は地域のボランティアの方が学校で作業をしており、地域で子どもたちを育てるといふ「チーム学校」の意識が強いと感じました。地域の方々に助けていただいているから、先生方も自然と職務を果たそうとする意識が芽生えているようです。また、昨年10月から教育委員という立場での視点から見ていて、教育委員会が現場を重んじて理解しようとしていることが分かりました。先ほど緒川小学校は児童数のわりに不登校児童が少ないという話がありましたが、緒川小学校の校長先生が町のそういったさりげない姿勢をしっかりと現場の先生方に伝えているのではないかと思います。それゆえに、頑張ろうとする先生方が多いのではないのでしょうか。

日程第5 報告第15号 東浦町教育委員会名義後援について

- ( 教 育 長 ) 報告第15号の説明を求めます。
- ( 各 課 長 ) 報告第15号「東浦町教育委員会名義後援について」を説明。
- ( 教 育 長 ) 質疑を求めます。

《質疑なし》

日程第6 報告第16号 東浦町教育委員会への寄附について

- ( 教 育 長 ) 報告第16号の説明を求めます。
- ( 図 書 館 長 ) 報告第16号「東浦町教育委員会への寄附について」を説明。
- ( 教 育 長 ) 質疑を求めます。
- ( 水 野 委 員 ) 株式会社エーアイディーというのはどこの会社ですか。
- ( 事 務 局 ) 本社が横浜にあるカリモク家具の特約店です。町のふるさと納税の返礼品となっているカリモク製品を依頼しているという関りがあります。
- ( 事 務 局 ) 今回寄附していただいたものは全てカリモク製品で、図書館用にオーダーメイドしていただいたものもあります。
- ( 教 育 長 ) 他に質疑を求めます。

《質疑なし》

日程第7 報告第17号 区域外就学許可者及び指定学校変更許可者について

日程第8 各課報告（令和3年6月・7月・その他）

（教育長） 事務局より説明を求めます。

（各課等の長） 各課報告について説明。

（教育長） 質疑を求めます。

（杉浦委員） 現在隣の文化センターでワクチン接種を実施しています。図書館のイベント開催日に駐車場は確保できますか。

（事務局） ワクチン接種関係の方は図書館の駐車場に駐車しないよう貼り紙をしていますが、それを阻止するのは難しいです。対策を考えます。

（教育長） 他に質疑を求めます。

《質疑なし》

閉会 午前10時48分

会議録作成者 教育委員会事務局

令和3年第6回東浦町教育委員会定例会会議録承認署名

令和3年7月20日(火)

署名

恒川 渉

野田 雅代

杉浦 政代

水野 善久

浅田 謙司